

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII	PRECIO DE SUSCRIPCIÓN En la capital, un mes..... 1 peseta Fuera, trimestre..... 4 — Número suelto, 5 céntimos	Viernes 6 de Abril de 1900 No se devuelven los originales	PUNTO DE SUSCRIPCIÓN En la Redacción y Administración, Imprenta y litografía de Alonso é Hijos Mayor pral., 98 y 100	Núm. 5.154
-----------	--	--	---	------------

## Comercio de Novedades

DE

### Felipe Ventura Puertas

Mayor pral., núm. 96

JUNTO A D. VENTURA DEL OLMO

En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido para la temporada, un inmenso surtido en lanas para vestidos, cortes de vestidos en lana y seda, armures negros, alpacas, merinos, mantillas toallas de Holanda y encaje, velos, mantos de vueta, pañuelos de seda, colchas de yute, y una infinidad de artículos.

Esta casa es la que más barato vende.

Mayor pral., núm. 96

JUNTO A D. VENTURA DEL OLMO

## VINO

Se expende superior tinto y clarete, en la bodega de D. Demetrio Ortega, sita en la calle Mayor pral., núm. 230, á 30 céntimos litro.

## Contra el vicio

Desde primero de Abril ha comenzado á regir el aumento de precios para el cual ha sido recientemente autorizada la Compañía monopolizadora de la fabricación y venta del tabaco.

El Estado, á cambio de un ingreso mayor que el ministro de Hacienda ha querido obtener á todo trance, ha facultado á la compañía para que lo obtenga, á su vez, de los fumadores y también para que continúe explotando á éstos, en mayor escala que hasta ahora, por lo que concierne á la mala calidad del producto cuyo precio ha sido elevado.

Esa explotación adquiere todos los caracteres de descarada iniquidad, desde el momento en que se ha visto ya bien claramente que la compañía y el Gobierno están de perfecto acuerdo para no dejar planteado en condiciones favorables para la agricultura y en legítimo beneficio de la clase trabajadora de muchas provincias el libre cultivo del tabaco.

Con los ensayos que de un modo tan limitado se están haciendo, no se pretendió ni se pretende otra cosa que ir engañando la opinión general, haciéndola confiar en el futuro desarrollo de un nuevo elemento de riqueza y tratando así de atenuar el mal efecto que produce la ambición inasaciable de ciertos negociantes y de ciertos políticos que buscan ante todo y sobre todo, los primeros su lucro personal y los segundos mayores recursos para atender á los crecientes gastos de una administración centralizadora que es fuente de escandalosos desaciertos y de despilfarros no menos escandalosos.

Contra este modo de proceder y teniendo en cuenta que el tabaco no es artículo de primera necesidad, queda á los explotados el derecho de hacer que disminuya considerablemente su venta.

Si todos ó siquiera la mayoría de los que fumamos tuviéramos la necesaria fuerza de voluntad para limitar nada más que á la mitad nuestro consumo actual de tabaco ¡qué pronto tocaría la empresa monopolizadora las consecuencias de la conducta que observa en el uso y abuso de los privilegios que los gobernantes le vienen otorgando!

## INFORMACION POSTAL

Madrid 6 de Abril de 1900.

Sr. Director.

Préstase á bien tristes consideraciones el hecho inaudito, más que sorprendente de que las tropas inglesas desembarquen en el puerto lusitano de Beira y atravesando tranquilamente la Rhodesia, lleguen al Transvaal.

Portugal sumiso y complaciente cede á los ingleses lo que no debiera, les abre un paso precisamente por donde debiera ce-

rrárselo y se preste, en fin, á facilitarles ayuda en la condenada guerra que sostienen con los boers.

La neutralidad está rota, el derecho internacional no tiene fuerza alguna en las conciencias de las naciones y una vez más puede verse en este sangriento final de siglo que ante la fuerza de los cañones y las bayonetas nada son la razón, ni la justicia, ni el derecho.

Si se tratara de otra nación menos poderosa que Inglaterra, el pudor de las demas potencias les llevaría á protestar de la trasgresión que se registra, pero siendo el formidable Reino Unido quien tal osa, el silencio más cobarde amparará el más vergonzoso atropello.

Y luego no querrán los portugueses que se diga que es su país una colonia inglesa.

Ahora es algo más de los ingleses, algo más que no queremos consignar porque nos duele y nos mortifica que á ello se obligue un pueblo hermano que como nosotros sentirá y como nosotros protesta de la misión que se le impone en una infame lucha.

El anarquismo ha dado nueva señal de vida con el atentado al príncipe de Gales.

Los telegramas de París llegados esta tarde presentan al agresor como un tipo acabado de anarquista moderno.

Metódico, trabajador, sobrio y solitario; con las más violentas resoluciones en el alma y la mayor tranquilidad en el gesto, encubría con una fría sonrisa la excitación interior.

Otros despachos hablan de que no faltan quienes le supongan un loco.

El atentado es objeto de todos los comentarios y ha producido indignación general.

### Motín de verduleras

Como se esperaba hoy se ha reproducido el motín de las verduleras.

Desde las primeras horas de la mañana se veían por la plaza de la Cebada numerosos grupos de orden público en previsión de lo que pudiese ocurrir.

Las verduleras por su parte fueron llegando al mercado con ánimos poco tranquilizadores y en cuanto se vieron reunidas comenzó el escándalo protestando contra los acaparadores de verduras que las exigían precios exageradísimos por las mercancías.

Las manifestantes se pusieron en movimiento por la calle de Toledo abajo dando gritos de «mueran los corredores» fuera los hombres, no queremos auxilios de nadie.

Recorrieron los demás mercados de Madrid, haciendo que se cerraran todos los establecimientos que encontraban al paso donde expendían todo género de hortalizas.

Bien pronto fué general en todos los mercados de Madrid la protesta de las verduleras, con mayores bríos que lo ocurrido ayer.

En la plaza del Carmen, se promovió un alboroto mayúsculo. Cerraban los puestos á viva fuerza, arrancaban de las manos á los compradores toda clase de verduras que acababan de comprar y armadas de palos y otras armas por el estilo, y apropiadas de una buena cantidad de piedras no consintieron que se acercase á comprar el público.

En el mercado de Olavide, fué apaleado por las amotinadas un agente de orden público que quiso detener á una compañera.

También en el mercado de San Ildefonso llovían las piedras sobre los guardias, pero no se sabe que haya ocurrido desgracia alguna.

Conocedoras las autoridades de la reproducción del motín, el gobernador, el alcalde y teniente alcalde con gran lujo de fuerzas se encaminó á la plaza de la Cebada.

Poco después citaron á la tenencia de Alcaldía á una comisión de verduleras para ver de hallar una solución al conflicto. Estas acudieron en el acto y expusieron sus quejas al Sr. Liniars, el cual les ofreció que hoy á la una de la tarde, al abrirse el mercado situaría parejas de orden público con objeto de que prohibiera la venta á los revendedores, según eran los deseos de las amotinadas.

Nunca más justificada ha sido la causa que ha producido el motín de ahora. Estas pobres mujeres que se ganan la vida honradamente, sacando con el producto de la venta apenas para vivir, llevaban algún tiempo que ese pequeño beneficio que las quedaba en su pequeño comercio había sido anulado por un grupo de revendedores que adquirían de los hortelanos las mercancías en gran cantidad y á bajos precios y luego las vendían á los pequeños vendedores con un beneficio que les impedía de todo punto vender de nuevo, porque como ellas dicen, si las verduras valen más caras que la carne, todo el mundo prefiere mejor comer carne que verduras.

De la entrevista con el gobernador, aunque no confidada, salieron satisfechas esperando que llegase la hora de abrir el mercado para ver si eran ciertos los ofrecimientos del gobernador.

Las autoridades han mostrado mucho tacto en este asunto y contrariamente á lo que suele ocurrir se han puesto de parte del pobre, habiendo acordado en una reunión con el ministro de la Gobernación mostrarse severos con estos acaparadores exigiéndoles para ejercer su tráfico ciertas condiciones.

Por fin á la una de la tarde, ante la expectación general de verduleras é infinidad de curiosos, y con asistencia de innumerables agentes de seguridad, se abrió el mercado de la Plaza de la Cebada y empezaron á despacharse verduras á los vendedores, pero éstas en cuanto veían á un acaparador que vendía género prurumpían en una gritería hasta que las autoridades los obligaban á salir del mercado, poco á poco fueron comprando todas y á última hora se considera terminado el conflicto.

Mañana se reproducirá si vuelven los acaparadores á imponer sus precios á las vendedoras.

El gobernador y el alcalde han repartido dinero entre algunas manifestantes.

El Consejo de ministros presidido hoy por la Reina ha tenido más duración que de costumbre.

El Sr. Silvela, al dar cuenta á S. M. de las últimas sesiones parlamentarias, se felicitó de la aprobación de los presupuestos y del concurso que estas Cortes, más que ningunas otras, prestaron al Gobierno para normalizar la situación económica.

Insistió el jefe del gabinete en los buenos propósitos que acaricia el Gobierno para proseguir la campaña de economías y reorganización de los servicios.

### Mencheta.

## La guerra en el Transvaal

Desconfiamos de la exactitud de las noticias recibidas en estos tres últimos días, pues su contradicción es evidente.

En la línea del Oeste han abandonado los ingleses los puntos que ocupaban sobre el Vaal, para reunirse en Bloemfontein al Ejército de invasión, cuyas operaciones darán principio en la semana actual. Pero el general Methuen sigue en Varrenton, y una columna, fuerte de 2.000 hombres, flanqueó por Barkly las posiciones boers de Tourteen Streem, con intención de proseguir á Mafeking... Ya saben nuestros

lectores que entre Varrenton y el pueblo sitiado hay una distancia mayor de 300 kilómetros, y una vía férrea en poder del enemigo que imposibilita todo socorro mientras la conserve.

En la línea del Este, Natal, considerablemente debilitada con la marcha al Orange de la división Warren, y por el excesivo número de enfermos en las tropas que estuvieron sitiadas en Ladysmith y acampadas largo tiempo en el Tugela, hasta el extremo de que exceden de 7.000 las estancias causadas durante la primera quincena de Marzo en los hospitales de Durban, Pieters, Maribarg y Ladysmith, en dicha línea, repetimos, dícese que se opera una concentración entre Elaudslaagte y Riffontein, estaciones inmediatas á Ladysmith en la vía férrea de Pretoria, que sigue la dirección Norte y como también se indica que los reconocimientos ejecutados por las tropas del general Buller son hacia el Oeste, en los desfiladeros del Drakensberg, línea de Harrismith, no considerando á este Ejército en condiciones de tomar por ahora la ofensiva, creemos que sus movimientos habrán de limitarse á hacer demostraciones de escasa importancia, es decir, sin empeñar combate serio, con objeto de entretener y llamar la atención del enemigo obligándole á distraer sus fuerzas.

En el Ejército del centro siguen los preparativos necesarios para continuar el avance, acumulándose en Bloemfontein enormes depósitos de subsistencias. Pronto empezará la peregrinación, puesto que la vanguardia de sir Roberts ha sostenido combates en Garage y Glem, posiciones avanzadas de los aliados antes de Brandfort, á 60 kilómetros de la capital.

La noticia de que el Ejército federal intenta recuperar éste, ó sitiarla, á cuyo fin el presidente Krüger concedió un plazo de cinco días para que lo abandonasen las mujeres y los niños, ya habrán comprendido nuestros lectores que es absurda, mientras una serie de descalabros sufridos por el Ejército inglés en su avance, y la interrupción de sus comunicaciones con la base, no permita á los aliados tomar resueltamente la ofensiva, caso en el cual sus esfuerzos tenderían más bien á aniquilar en campo raso al enemigo, sin permitirle recogerse al amparo de las obras ejecutadas en Bloemfontein. Resultaría ésta una bonita operación de guerra, sobre todo si coincidía con la insurrección del Norte de la Colonia, donde en la actualidad la política inglesa trata de contener á sus inquietos ó levantiscos habitantes, especialmente en la Grigalandia Oeste. Y esa política ya sabemos en qué consiste, según frase atribuida á Federico el Grande: «Llamar á todas las puertas con un bolsillo en la mano».

X.

## UN ATENTADO ANARQUISTA

### Detalles

La prensa trae los siguientes detalles de un atentado de que ha sido objeto el príncipe de Gales.

Al oír los detonaciones se produjo una gran confusión, acudiendo á detener al criminal varios empleados de la estación y muchas personas de las que allí se encontraban para saludar y despedir á los viajeros.

Uno de los primeros que acudió fué el jefe de la estación, quien dió al agresor un fuerte golpe en el brazo, impidiendo que disparara un tercer tiro.

Al oír los disparos, se lanzó sobre el asesino una verdadera avalancha de gente, que le dirigió violentas imprecaciones. Algunos de los indignados, más violentos, querían lincharle, y le maltrataron con golpes y porrazos, no llegando hasta el ensañamiento porque lo impidieron los agentes y representantes de la autoridad que en el andén se encontraban.

Sin embargo, uno de los concurrentes le dió un puñetazo tan fuerte en la cara que le hizo saltar la sangre.

El agresor opuso gran resistencia cuando le fueron a detener; pero no lo pudo evitar por la mucha gente que se precipitó sobre él.

Los primeros que le detuvieron, aunque trató de desahucarse con grandes esfuerzos, fueron los empleados del ferrocarril.

El criminal es muy joven, un adolescente, pues cumplió quince años el 28 de Diciembre del año último. Tiene cara redonda y gruesa ojos y cabellos negros. Es de estatura regular y de compleción fuerte, como demostró con las hercúleas fuerzas que desarrolló contra los que acudieron a detenerle.

El joven citado se llama Sipido, es de oficio hojalatero y habita en el *faubourg* de Saint-Lilles.

Inmediatamente se constituyó el Tribunal, bajo la presidencia del procurador del rey, procediéndose a interrogar al detenido y a los testigos que presenciaron el atentado.

Después del interrogatorio se han traslucido detalles interesantes.

El joven se presentó en la estación media hora antes de llegar el tren, é iba engalanado con sus mejores ropas y mejor vestido de lo que a su oficio corresponde.

Sábese que al salir de su domicilio le preguntó su padre que cómo se ponía las mejores ropas sin estar justificado.

—Sí lo está—se dice que replicó el joven Sipido—porque he de ver a un alto personaje para que me dé una colocación.

De modo que, según estas noticias, Sipido ocultó cuidadosamente sus propósitos a su padre.

Al llegar a la estación el joven compró un billete de diez céntimos para entrar en el andén, y comenzó a pasear tranquilamente por el mismo. En esos mismos momentos los príncipes de Gales aguardaban la salida del tren conversando con el embajador de Inglaterra, con algunos personajes oficiales de Bruselas y con otras personas distinguidas.

El agresor de las personas reales empleó para su atentado un revólver viejo de pacatilla, de seis tiros, de los que se venden a tres francos.

En efecto; según declaración de Sipido, el arma le costó esta cantidad y la adquirió el domingo último. Se asegura que ese día la acompañaba otro joven, sospechándose que sea cómplice del atentado, quizás el instigador del mismo.

En los primeros momentos de cometerse el atentado, y a consecuencia de la confusión que se produjo, fué detenido un estudiante llamado Vanroy, a quien la multitud golpeó furiosamente, creyendo que se trataba del verdadero criminal.

Bien pronto se deshizo el error, y el joven Vanroy fué puesto en libertad.

Según declaración de un testigo, Sipido, hizo cuatro disparos de bala; pero des le fallaron, por lo cual sólo se oyeron dos detonaciones.

Otro testigo ha referido a un periódico que, al oír la primera detonación, el maquinista tocó el pito de alarma y se dispuso a dar salida al tren, temiendo que se tratara de una algarada contra el príncipe de Gales; pero se le impidió el jefe de la estación, diciéndole que el tren no saldría hasta que lo dispusiera el regio viajero.

Otros testigos han prestado declaraciones explicando el atentado; pero en substancia no han añadido nada a lo transmitido.

Se han depurado algunos permenores que se refieren al atentado, coincidiendo en ellos la mayoría de los periódicos que lo relatan.

Mientras se procedía a una maniobra para enganchar la berlina Real al expreso de Alemania, el príncipe se paseaba por el andén, y se detuvo para contemplarla, delante de una estatua colocada ante uno de los muros de la estación.

Estando en esa actitud se le acercó el jefe de la estación, quien le dijo:

—Si quiere V. M. puede pasar a descansar unos instantes al salón Real.

El príncipe le contestó en francés:

—Le doy a usted las gracias, caballero; pero deseo andar un poco, porque tengo algo entumecidas las piernas.

Las personas que se encontraban en el andén no podían sospechar hasta entonces que aquél viajero fuera el príncipe de Gales.

Después de cometido el atentado, el príncipe y la princesa de Gales permanecieron tranquilos, como si nada hubiera sucedido.

Con gran serenidad preguntó el príncipe de Gales, sin revelar emoción:

—¿Estaba cargado el revólver?

Cuando le contestaron que sí, añadió sonriendo:

—Pues desearía, sin embargo, que no se emplee gran severidad con mi agresor.

Los príncipes telegrafiaron en seguida a la reina de Inglaterra y a la princesa de York comunicándoles que, por fortuna, habían salido ileso del atentado.

La primera versión conocida atribuye al agresor la declaración de que disparó contra el príncipe, de Gales, por consentir que sean asesinados en el Africa del Sur millares de personas que tienen toda la justicia de su parte.

La *Gaceta* abundando en esta versión, atribuye a Sipido las siguientes palabras:

—Lamento no haber matado a este hombre, que, en lugar de desautorizar a Chamberlain, como era deber suyo, en su política inhumana, se ha hecho cómplice de ella y de sus crueldades. Yo estaba dispuesto—añadió—a disparar hasta los seis tiros del revólver, y si no lo hice fué porque me detuvieron. ¡Y cuánto siento no haber tenido mejor puntería en los disparos hechos!

Otra versión dice que el detenido se ha declarado anarquista y que no habló nada del Africa del Sur.

El periódico *Le Patriote* dice en su número de hoy que el interrogatorio de Sipido duró de siete a once de la noche, y que la información abierta ha depurado plenamente que el criminal ha procedido por instigación del joven que le acompañó el domingo último a comprar un revólver, y cuyo nombre no ha querido revelar, diciendo solamente que es un joven de algunos años más que él.

El agresor estuvo ayer tarde en un mitin, después estuvo en la Casa del Pueblo de Bruselas, donde hizo algún consumo, y por último se trasladó a una taberna del barrio de Saint-Lilles, y allí escribió una carta diciendo que había encontrado un empleo.

Se cree que Sipido tenga perturbadas sus facultades mentales, y por ello ha sido reconocido por los médicos; pero no se conoce todavía su informe.

A las once de la noche estuvieron los magistrados instructores del proceso en la casa de los padres de Sipido donde, los sometieron a un registro y después a una amplia declaración.

Se comenta la serenidad y cinismo de Sipido, quien ha manifestado que si tuviera ocasión volvería atentar contra la vida del príncipe, porque su intento era matarle.

Parece que se le han cogido algunos documentos anarquistas.

Sipido fué encarcelado anoche a las doce.

## Cartas agrícolas

SUMARIO: Los inviernos muy lluviosos y el drenaje.—Procedimientos para practicarle.—Regueras al aire libre.—Regueras cubiertas.—Drenes ó tubos de drenaje.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO.

Después de un invierno tan abundante en lluvias, como el que ha poco terminó, se ven por doquier no pocas tierras horizontales ó de escasa pendiente y otras que por su calidad son áridas de la humedad y en todas las cuales se nota que el exceso de esta ó ha destruido ya casi toda la cosecha futura ó la dejará muy mermada. Y como quiera que el mismo resultado habrá de notarse en todos los años de excesivas lluvias invernales, no es tiempo perdido el que dediquemos a indicar los mejores procedimientos para practicar el drenaje y para evitar esas pérdidas ó minoración de cosechas. Y este con tanta mayor razón cuanto que el drenaje, según hemos visto en la anterior carta, produce múltiples y ventajosos frutos aun en los terrenos que no son excesivamente húmedos. En todo caso le único que debe averiguar el agricultor es si los gastos del drenaje son inferiores al valor del aumento de productos obtenible a consecuencia del mismo: para lo cual le conviene estudiar los mejores y más económicos medios de practicar el saneamiento.

En Castilla apenas se hace uso de otro procedimiento que el de zanjas ó regueras abiertas al aire libre, que ofrecen los inconvenientes de inutilizar una parte del suelo, dificultar las labores y la circulación en fincas desgraciadamente ya bien pequeñas, y tener que limpiar con frecuencia esas zanjas de la tierra que se desprende de los costados.

Esa dificultad para las labores se acentúa muy notablemente cuando en esas fincas se trata de aplicar los aparatos, instrumentos y máquinas modernas de cultivo y recolección, tales como los arados de vertedera, gradas, rodillos, cubre semillas, sembradoras y segadoras.

En algunos casos se hace uso en Castilla de zanjas ó regueras estrechas en el fondo que se rellena de piedras ó de ramaje cubriendo con césped invertido y concluyendo de llenar las regueras con tierra preferentemente arcillosa.

Este procedimiento es muy recomendable donde quiera que abundan las piedras sea en los mismos terrenos, sea en lugares próximos lo suficiente para que no resulte excesivamente caro el porte de las piedras; en cuyo caso pueden ser sustituidas estas por tejas colocadas en el fondo de las regueras de la misma manera que lo están en los tejados para que el agua se deslice por debajo de ellas.

Pero en los últimos tiempos es cuando se ha perfeccionado el drenaje empleando principalmente tubos de tierra arcillosa cocida, que los franceses llaman *drains* y nosotros podemos llamar *drenes*, tomando esta palabra del francés así como hemos tomado la de drenaje que se deriva de aquella.

Los trabajos de saneamiento consisten en la actualidad y casi siempre en abrir en el terreno una serie de zanjas estrechas, cuya profundidad ordinaria es de 110 a 125 centímetros y en cuyo fondo se colocan los tubos ó drenes tocándose los unos con los otros por sus extremos. Por los intervalos entre extremo y extremo es por donde penetran las aguas infiltradas, y a fin de que no se introduzcan arenas ó tierra menuda en cantidad considerable se cubren las juntas con un pedazo de teja ó de dren más ancho ó con una piedra ó con césped: La zanja se acaba de llenar con tierra.

Según la configuración y pendiente de la finca que se va a sanear, así se establecerán una ó más líneas principales de drenes, en las cuales desembocarán lateral y paralelamente entre sí las líneas secundarias. La distancia de línea a línea, su pendiente, su profundidad y otras precauciones que deben tomarse dependen del clima, de la naturaleza del terreno, de su configuración, etc. etc.

La pendiente que se dé a cada línea puede ser menor usando tubos en vez de piedras y ordinariamente varia desde dos milímetros hasta un decímetro por cada metro de la senda. La profundidad de las zanjas deberá ser tanto mayor cuanto más sea la altura a que la naturaleza del terreno haga ascender por capilaridad el sobrante de aguas de las capas acuíferas; cuanto menos permeable sea el terreno; y cuanto más difícil sea el movimiento del agua en los caualitos intersticiales del suelo. Se ha dado el caso de que tierras que se conservaban húmedas después de un drenaje operado a pequeña profundidad, han mejorado posteriormente a consecuencia de otro drenaje más profundo.

La distancia entre línea y línea varia ordinariamente desde 4 a 12 y 13 metros. Debe ser menor en los terrenos fuertes y poco permeables. El espesor de los tubos depende del volumen del agua que hayan de conducir; su diámetro interior varia desde 25 milímetros hasta 7 centímetros.

Y voy a terminar esta carta llamando la atención de los agricultores sobre la importancia que tiene el drenaje para dar ocupación a la clase obrera durante el invierno, estación en que paralizados casi todos los trabajos en el campo están sin ganar jornal muchos días los pobres obreros.

B. Mañeco.

## UN CUENTO DE TOLSTOI

La *Nouvelle Revue Internationale*, que cuenta entre sus colaboradores los escritores extranjeros más ilustres, publica en su último número un delicioso cuentecillo de Tolstoi, dedicado a los niños.

He aquí esta obra maestra de gracia y sentimiento.

La madre había comprado ciruelas, y queriéndolas distribuir entre sus pequeños después de la comida, las había colocado en un plato.

Vania no había jamás probado las ciruelas, y aquellos frutos la tentaban mucho; las había olido y deseaba probarlas; no hacía más que dar vueltas en derredor.

Una vez sola, no pudo resistir a la tentación; tomó una y la comió.

Antes de la comida la madre contó las ciruelas y notó que faltaba una. Dió cuenta de ello a su esposo.

En la mesa, su padre preguntó: —Y bien, hijos míos, ¿alguno de vosotros ha comido una ciruela?

Todos respondieron: «No». Vania enrojeció de una manera notable y afirmó:

—No, yo no he comido ninguna.

Entonces el padre replicó: Si alguno de vosotros la ha comido no está bien hecho, pero no estriba solo en eso la desgracia, sino que el hueso encerraba un veneno y que si se traga uno, se muere antes de las veinticuatro horas el que lo coma. He ahí lo que yo temo.

Vania palideció y exclamó: —No, yo he tirado el hueso por la ventana. Todo el mundo se echó a reír y Vania rompió a llorar.

# NOTICIAS

## Las quintas.

Para el día 11 de Abril se verificará el juicio de excepciones, exclusiones totales y temporales de los mozos de revisiones anteriores y reconocimiento de los útiles que no se conformaron con esta declaración, así como de los padres y hermanos impedidos y de los que declarados hábiles para el trabajo apelan ante la Comisión mixta procedentes todos ellos de los Ayuntamientos de Camporredondo, Castrejón, Celada de Robledo, Cenera, Carvera de Rio-Pisuerga, Cozuelos, Dehesa de Montejo, Herrerueta, Lavid de Ojeda y Liguézana.

Los vecinos de Saldaña, cuentan con un nuevo servicio de coches, que les permite hacer el viaje a la capital, sin necesidad de hacer noche fuera de su casa.

Todos los días sale de Saldaña, a las seis de la mañana, un coche que llega a Sahagún a las nueve y regresa desde este punto a las seis de la tarde para llegar a Saldaña a las nueve. El billete cuesta tres pesetas.

Nuestro querido colega *Blanco y Negro* publica esta semana un interesante y valioso número, tanto por el escogido de su texto como por sus planas en color, que no damos en calificar de lo más notable que hasta ahora ha publicado la popular revista. El verdadero clow del número lo constituye la reproducción de las obras premiadas en el certamen artístico del semanario madrileño, solemnemente inaugurado por S. M. y AA. RR., certamen que ha sido un triunfo para nuestro colega, pues a sus salones ha acudido lo más escogido y brillante de la sociedad madrileña.

La Academia Española ha acordado dedicar una sencilla lápida conmemorativa a la insigne poetisa D.<sup>a</sup> Rosalía de Castro, autora de los *Cantares gallegos*.

La lápida se colocará en la casa donde falleció la notable escritora.

Ha sido denunciado el último número de *Gedeón*.

Damos nuestro pésame al ilustre bobo.

Los exámenes para el ingreso en la Escuela de Ingenieros de Montes se verificarán en Junio y Septiembre próximos en el local donde se halla establecida en San Lorenzo del Escorial.

Los aspirantes deberán dirigir sus solicitudes al Director de la Escuela, antes del 15 de Mayo para los exámenes de Junio y antes del 20 de Junio para los de Septiembre.

En Valencia ha arancado la policía varios pasquines con que los fumadores desahogaban sus iras contra la Tabacalera.

Dichos pasquines decían: «¡Fumadores! Llego la hora de nuestra revolución. Pena de muerte al que encienda un cigarro. ¡Viva el tabaco bueno y barato!»

## Ecos de Castilla

EN ZAMORA.—La prensa se lamenta que la capital ha sido invadida por una multitud de mendigos de todas clases, y pide que las autoridades adopten medidas oportunas.

EN SALAMANCA.—Leemos en el *Noticiero de Salamanca*:

El conocido procurador D. Alfredo Pansero, enviará a la Exposición Regional de Ciudad Rodrigo, dos magníficos retratos al lápiz de uno de nuestros ilustres generales uno; y de un conocido funcionario público el otro.

—Dice un periódico local haber oído que se hacen gestiones en Ciudad Rodrigo y también en Medina del Campo, para que sea allí el Parque Administrativo Militar proyectado y en vías de construcción en dicha capital.

EN SEGOVIA.—Se están realizando bastantes mejoras en la Academia de artillería.

—En Aldehuela del Codonal se ha cometido un nuevo crimen. Una mujer ha asesinado a otra de un tiro de revolver.

EN VALLADOLID.—De Guarrate nos comunican que en el pago titulado «Las Rozas», cerca de la granja «Guarratino» ha ocurrido un sangriento suceso, en circunstancias muy originales.

—El guarda jurado del término «Las Contiendas» Braulio Astudillo, vecino de Guarrate

compañía de su familia en di-  
rección de su destino, cuando al llegar frente  
a la Granja, citada anteriormente, salió a su  
encuentro Angel Casas (a) *El Nano*, natural  
de Fuentesauco, que tenía antiguos resentimien-  
tos por haber sido denunciado por aquél,  
mediar palabra alguna, le acometió ha-  
ciéndole un disparo de escopeta del que re-  
sultó herido en un muslo.

Para repeler la brutal agresión, eché mano  
del arma que llevaba disparando so-  
bre *El Nano*, al que hirió en la cabeza, eru-  
yendo luego más disparos, de uno de los  
cuales resultó muerta la caballería del agreer,  
causando ultimamente los dos a las manos,  
dándose repetidos golpes con las escopetas,  
hasta que lograron separarlos algunos vecinos  
de la granja, conduciendo al guarda a Gua-  
rdado y al *Nano* a Fuentesauco, donde fueron  
atendidos, en las múltiples heridas que su-  
rieron en la lucha.

El juzgado correspondiente entiende en el  
caso.

En el ministerio de Hacienda se han reci-  
bido los telegramas de provincias de la recau-  
dación del mes último que, comparada con la  
del mismo período del año anterior, acusa un  
decremento sobre éste de más de ocho millones  
de pesetas.

### Recuperación de fuerzas después de una enfermedad

Después de una enfermedad es importante sa-  
ber el medio más pronto y seguro de recobrar  
la fuerza, y evitar así complicaciones. La ma-  
nera de lograr esto, está demostrada en la si-  
guiente carta:

Muy Sr. mío: Por si en algo puede serle útil este  
informe, le diré que hace cuatro años estuve enfer-  
mo de la viruela, la que me dejó tan débil y tan  
inapetente que perdí  
por completo todas mis  
fuerzas, e imposibilita-  
da de todo trabajo. En  
ese estado, recurri al  
uso de la Emulsión  
Scott, al ejercicio al  
aire libre cuando el  
tiempo lo permitía, y  
acompañado este trata-  
miento de una buena  
alimentación, en poco  
tiempo recuperé el apeti-  
to y con él las fuerzas  
que me han permitido  
reanudar mi trabajo  
completamente restable-  
cido. Autorizándole hacer el uso que le convenga de  
esta carta, quedo de V. affma. S. S., FELIPA GAR-  
CÍA.—Barcelona, calle San Clemente, 7 y 9, 3.º, 1.º  
Marzo 4, 1899.



Se concibe fácilmente que es preferible tomar  
la Emulsión Scott para fortalecerse y evitar  
el mal, que esperar que éste se apodere del or-  
ganismo. En este sentido la Emulsión Scott es  
un reconstituyente perfecto y asegura una rá-  
pida convalecencia. Este remedio contiene acei-  
tes de hígado de bacalao, hipofosfatos y glicerina  
en la forma más aceptable al paladar y al  
estómago. La Emulsión Scott es de sabor dulce  
y tan adaptada al sistema digestivo, que no  
causa en él fermentación alguna; en una pala-  
bra, sólo se nota la acción eficaz de este medi-  
camento por la fuerza y vigor que comunica en  
seguida al cuerpo. La Emulsión Scott está re-  
comendada y recetada por la profesión médica  
en los casos de Tuberculosis, Anemia, Raqui-  
sismo y Marasmo, y en todos aquellos en que  
es necesario un reconstituyente eficaz.

Un frasco de prueba será enviado gratis a  
quien lo pida a D. Carlos Marés, 427, calle de  
Balmes (Barcelona), acompañando 75 céntos.  
Se envía de correo para pago de franqueo.

Por la Dirección general de Correos se ha  
emitido una orden dejando en suspenso la ad-  
misión de cartas con valores declarados para  
la República del Salvador, por haber ésta de-  
clarado que no podrá por ahora practicar dicho  
servicio.

En breve serán puestos a la venta pública  
tabacos y cigarrillos de la Compañía Tabaca-  
ra con la etiqueta de los nuevos precios, es-  
tablecidos desde 1.º del actual.

En breve serán puestos a la venta pública  
tabacos y cigarrillos de la Compañía Tabaca-  
ra con la etiqueta de los nuevos precios, es-  
tablecidos desde 1.º del actual.

### Madres consoladas

Si la maternidad es uno de los mayores do-  
res, un favor del cielo, halláase también  
sujeta a duras pruebas. El débil y delicado  
niño a quien ella ve decaer lentamente, cau-  
sala bastantes lágrimas. En estos casos es  
cuando el *Hierro Bravais* entra en escena y se-  
guramente se le bendice puesto que, en pocos  
días, se llena el rostro enflaquecido, la salud  
de la humana y toda la cara recobra su alegría.

Se halla restablecido del ataque gripal que  
ha padecido el señor Secretario del Ayunta-  
miento D. Nazario Vázquez.

Según balance oficial, la existencia en las  
cajas de la Diputación provincial el día 31 de  
Marzo, era de 30.721 pesetas con 88 céntimos.

Se halla vacante la Inspección de carnes de  
Torquemada retribuida con 200 pesetas anua-  
les.

Se halla vacante la Secretaría del Ayunta-  
miento de Villasabariego, según comunica

el alcalde de aquel pueblo al señor gobernador  
civil de esta provincia.

Dicha Secretaría está dotada en 500 pesetas  
anuales.

El pueblo de Villasabariego vivirá eterna-  
mente agradecido a los que circulan esta no-  
ticia.

### De utilidad indiscutible

Las dispepsias y dolor de estómago con  
anemia, se curan con el *Elisir Estomacal* de  
Saiz de Carlos.

### ATENEO

Mañana sábado a las siete  
de la noche disertará don  
Fermín Moreno Fernández,  
acerca del tema *La Prensa  
y la Regeneración*.

La entrada será pública.

El Ayuntamiento de Villaherreros remite  
para su publicación en el *Boletín Oficial* el ex-  
tracto de los acuerdos tomados en el último  
trimestre.

Nuestros apreciables lectores leerán en la  
presente edición un anuncio de la bien repu-  
tada firma de los Sres. Valentín y C.ª en  
Hamburgo, tocante a la gran lotería de  
dinero y no dudamos que les interesará mu-  
cho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar  
en un caso feliz una fortuna bien importante.  
Esta casa envía también gratis y franco el  
prospecto oficial a quien lo pida.

### Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscripto  
hasta la una de la tarde de hoy.

Defunciones.—Dimas Antolín García, de un  
año, Mayor antigua, 113 —Agustina Hidalgo  
Fernández, soltera, de 36 años, Manicomio  
Provincial.

Nacimiento.—Vicente Blanco Martín hijo  
de Francisco y María, Cura, 9.

### COMUNICADO

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO

Muy señor nuestro: Agradeceríamos a usted  
la inserción de las siguientes líneas en su ilus-  
trado periódico.

En las primeras horas de la noche de ayer,  
se ha repartido profusamente en esta pobla-  
ción una hoja impresa firmada por Elias  
Heredia Fernández, en contestación a la pu-  
blicada por nosotros en 1.º de dicho mes; y  
para que queden las cosas en su debido punto,  
y pasando por alto todas las frases poco dignas  
que dicho señor emplea en su hoja, debemos  
manifestar lo siguiente: es cierto que habíamos  
ofrecido el pago adelantado del importe de la  
tirada de un semanario; lo es que fué rehu-  
sado el ofrecimiento, diciendosenos que le  
inspirábamos completa confianza; lo es tam-  
bién que el Sr. Heredia, después de recibir el  
original, nos dijo que no podía tirar el peri-  
dico por falta de papel y por que no podía  
utilizar el material que tenía del *Castellano*; y  
por último, que el importe total de la tirada  
ascendía a la enorme cantidad de 21 pesetas  
que habíamos de satisfacer entre siete amigos.

No creemos conveniente ni necesario añadir  
más. El público juzgará ó mejor dicho ya ha  
juzgado.

Aprovechan esta ocasión para reiterarse de  
Vd. afectísimos s. s. q. b. e. m.

Ramiro Alvarez.—Juan Poló.—César Pérez  
de Santiago.—Matias Peñalba.

### SECCION MERCANTIL

Patencia 6.—Los precios a que se cotizan  
los cereales, son los siguientes:

Trigo a 44 rs. las 92 libras.  
Centeno a 33 rs. las 90.  
Cebada de 28 a 28'1/2 rs. fanega.

Valladolid, 5.—En los Almacenes generales  
han entrado 150 fanegas de trigo, pagándose  
a 46'50 y 46'75 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 400 fanegas de trigo,  
pagaron a 46 y 46'25 reales las 94 libras.—  
*El Corresponsal*.

Rioseco, 4.—Muy corta la entrada de trigo  
en el mercado de este día, en el que se paga-  
ron les 94 libras a 45 rs.

En partidas se hicieron las ofertas a 45'50  
reales y no pagaron más que a 45, vendiéndose  
por último, 460 fanegas al primero de estos  
precios.

Tendencia del mercado sostenido.—*El Co-  
rresponsal*.

Arévalo, 4.—El tiempo fresco con tenden-  
cia a la lluvia, los campos regulares y el mer-  
cado animado con precios sostenidos.

La situación del mercado de hoy ha sido la  
siguiente:

Entraron 670 fanegas de trigo que se paga-  
ron de 46 a 47 reales una; 270 de centeno, de  
36 a 37; 280 de cebada, de 30 a 35; 310 de al-  
garrobas; de 34 a 35, según clase; 110 de avena,  
de 23 a 24; 450 de garbanzos, de 100 a 190.  
—*El Corresponsal*.

### Mercados de aceites

Ciudad Real.—Los aceites se cotizan a los  
mismos precios de la semana anterior.

Gerona.—Ha tenido alguna baja el precio  
del aceite.

Badajoz.—Aunque paulatinamente, sigue el  
aumento que ya notamos en la semana ante-  
rior respecto a la animación que hay en el  
mercado de aceites, y agotadas ya las existen-  
cias de la cosecha anterior, la de este año se  
está cotizando a precios altos y manteniéndose  
se firmes.

Málaga.—Sigue la importación de aceite,  
vendiéndose en puertas a 9'25 y 9'50 pesetas  
los 11 1/2 kilogramos, no haciéndose operacio-  
nes en bodegas, reduciéndose el tráfico a reex-  
pediciones en cortas cantidades.

Continúa recibiendo en este puerto pipa-  
ria vacía ó envases de aceite procedentes de  
Nápoles, Francia y otros puntos del extran-  
jero.

Jaén.—Hay movimiento en venta de acei-  
tes.

Sevilla.—Han disminuido las entradas en  
el mercado de aceites, acentuándose algo más  
la subida por reservarse las existencias que  
hay en los molinos para cuando se obtengan  
mejores precios.

En la semana han entrado 11.200 arrobas  
que se han vendido de 10'12 a 10'72 pesetas,  
siendo muy buscados los aceites obtenidos en  
frío, que se pagan a un precio de 12'50 pese-  
tas arroba en adelante, según clase.

Córdoba.—El aceite de elaboración ordina-  
rio a los mismos precios anteriores; el de la-  
bor esmerado en alza y muy solicitado, con  
exportación para el extranjero.

Barcelona.—Aceite de oliva: Limitadas las  
operaciones en plaza a las clases de Andalu-  
cía por escasear las demás, y las partidas que  
reciben son bien colocadas.

### MODAS

Parece ser que las elegantes se van ya can-  
sando de las modas inglesas, el exquisito re-  
finamiento de la sociedad actual, ya prefiriendo  
a la rigidez y severidad británica, las ca-  
prichosas lindezas (joliesses) de los adornos  
empleados en tiempo de nuestras abuelas.

Vemos con satisfacción volver a imperar las  
faldas fruncidas bajo los cuerpos, ciñendo  
graciosamente el talle, una gran predispo-  
sición a la «draperie», no me atrevo aún a  
decir a los «panieros».

Una simple «draperie», indicada por la  
túnica a cada costado de las calderas.

Alrededor del descote, un vaporoso «fichú»  
María Antonieta, anudado con un «tousse» de  
rosas. ¿No es parece mis queridísimas lectoras  
que constituye lo que acabo de describirnos  
una preciosa toilette?

Que el género con que se confeccione sea  
brocado, terciopelo ó satén, nada importa; la  
forma es lo esencial.

Bellísimas toilettes de tul, de gasa, vapo-  
rosas como las nubes gozan de gran favor en  
la actualidad.

Se sobreponen varias faldas a fin de dar a la  
toilette más gracia y más elegancia y aereo-  
sidad al «flou». Algunas lentejuelas hábil-  
mente combinadas, entre las cuales, ondulan  
finos nervios de oruguelas.

Sorprende también lo que se ha extendido  
la moda de las faldas plegadas. Sin embargo,  
me aventuro a predecir sin temor de equivo-  
carme, que durarán por lo menos hasta el  
estío.

Dichos vestidos plegados, varían algo en su  
confección; en los unos los pliegues se hallan  
agrupados de tres en tres, respuntados hasta  
cierta altura por la parte inferior; en otros,  
falsos respuntes forman caprichosos dibujes,  
rembos, por ejemplo, ó bien aparecen hojas.  
Estos pliegues, llevándolos sueltos, los apro-

vechan las señoras que tienen las formas algo  
abultadas, para disminuirlas, lo cual no puede  
conseguirse con los vestidos ceñidos; sin em-  
bargo, la mayor parte de los que hasta ahora  
hemos visto, continúan siendo ajustados y los  
pliegues van sujetos por los respuntes.

Otra de las ventajas que reportan las faldas  
plegadas, es el poder llevar bolsillos, útiles  
siempre, pero más ahora en que todas vamos  
cargadas con multitud de objetos (devocio-  
nario, portamonedas, etc.) que llevarlos en la  
mano, constituye para nosotras gran molestia.  
*Madame Robert*.

Paris.

### SECCION RELIGIOSA

Sábado.—San Epifanio, San Donato, y San  
Rufino.

En la Soledad hay Velada ordinaria para  
los adoradores al Santísimo Sacramento a las  
diez de la noche. Corresponde al turno segun-  
do coro de la Soledad.

### Telegramas.

#### Habla Stein

MADRID 6 (10 m.)

El presidente de la República de  
Orange Mr. Stein ha pronunciado un  
discurso en el Parlamento de Orange  
afirmando su esperanza en el triunfo  
final.

Ha prodigado grandes elogios al di-  
funto generalísimo Joubert.

Terminó diciendo que la paz solo es  
posible con la independencia de ambas  
repúblicas aliadas.

#### Prisioneros

MADRID 6 (10 m.)

Un despacho de Pretoria dice que los  
boers rechazaron a los ingleses que sa-  
lieron el sábado de Mafeking y les apre-  
saron cinco oficiales y nueve soldados.

Han sido espulados y conducidos a  
la frontera 41 ingleses que residían en  
Pretoria.

#### Els Segadors

MADRID 6 (11 m.)

Barcelona.—En el concierto celebra-  
do anoche en Liceo actuaba el *Orfeón  
Catalá*.

El público pidió el himno *Els Segadors*  
pero el Orfeón se negó a cantarlo.

Entonces dos ó tres espectadores en-  
tonaron el famoso himno separatista.

Hubo muchos vivas a Cataluña.

### Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100  
Talleres, Don Saneho, número 13

Imprenta y Litografía,  
Encuadernación y Zincografía

Hay siempre a la venta:

Syndetikon; la mejor cola líquida  
que se conoce para pegar y argamasas  
toda clase de objetos de porcelana y  
cristal.—Precio del frasco: UNA pe-  
seta.

#### Suscripciones

A *La Moda Elegante Ilustrada* y  
*La Última Moda*.

De la que somos únicos agentes en  
la capital y provincia.

#### Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, en  
cuadernos talonarios de 50 hojas.

También los hay para sacar las mer-  
cancías del ferrocarril.

Imprenta, litografía y librería

DE

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

# LA SALUD Á DOMICILIO

## LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiescrofulosa, antihéptica, antisifilítica, antiparasitaria, y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardine, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores y dicen que NO IRRITAN y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco pues cura con facilidad y prontitud, gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas anemias y demás, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospecto y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en las principales farmacias y droguerías de Valencia.

## SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicero fosfato  
de cal con

## CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 2'50 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Valencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

## Invitación para participar á la próxima

# Gran Lotería de Dinero

### 500,000

Marcos

ó aproximadamente

### Pesetas 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente

1	Premio á M	300000
1	Premio á M	200000
1	Premio á M	100000
2	Premios á M	75000
1	Premio á M	70000
1	Premio á M	65000
1	Premio á M	60000
1	Premio á M	55000
2	Premios á M	50000
1	Premio á M	40000
1	Premio á M	30000
2	Premios á M	20000
26	Premios á M	10000
56	Premios á M	5000
106	Premios á M	3000
206	Premios á M	2000
812	Premios á M	1000
1518	Premios á M	400
36952	Premios á M	155
19490	Premios á M	300, 200, 134, 104, 100; 73, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa

### Marcos 11,764,525

ó sean aproximadamente

### PESETAS 19,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por valores declarados, ó en libranzas de Giros Mutuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original entero: Pesetas 10

1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial. Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitiéndonos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de ABRIL de 1900

### VALENTIN Y CIA.

HAMBURGO  
ALEMANIA

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

## DROGUERIA

DE

### N. de Fuentes Aspurz é Hijo

situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES



...nvalientes y perso...  
...es el mejor tónico y...  
...Inapetencia, mala...  
...es, anemia, tisis, ra...  
...etc.  
...cia: León, 13.—Labo...  
...ratorio: Granada, 5, Madrid.

## MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona  
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

# LATOS

ya sea catarral ó de constipado; seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

## PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

## Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante.

Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

## RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

## PARA TENER LA BOCA

BLANCA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

## MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pidanse estos medicamentos en todas las farmacias

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA

## QUIMICAMENTE PURO

DE TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID

## ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO

Se vende en cajas á 0,50 y 1 peseta.

LATAS QUE RESULTAN MAS ECONÓMICAS Á 5 PESETAS

También vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 pta. caja

## Al público

En la Plaza de Abastos, casetas números 23 y 25, se vende con cuero superior, á 1'10 al kilo, con cabeza, y á 1'25 sin ella.

## A los propietarios

y labradores

Ofrece sus servicios de collarero, en Villanuriel de Cerrato, José Casado Ruiz, seguro de que cuantos le confien sus encargos, quedarán satisfechos, cuanto del trabajo, como de su economía.

## VENTA

Se hace de una casa, en casco de esta ciudad, Piazueta de Paredes número 15. Para tratar con el vecino del piso 2.º, izquierda, calle Mayor pral, 79.

## DEPENDIENTE

Se desea uno que sepa su obligación, en la barbería de Mariano Cuesta, Mayor pral., 139

## Oficial de Carretería

Se necesita uno que sepa su obligación en a carretería y herrería de Ceferino Aguado, de esta capital, sita en la calle de la Escuela, esquina á la de la Parra.

## VENTA

Se hace de un par de machos, de alzada de 6 á 7 cuartas. Para tratar, con Pedro Borro, en Valdeolmillos.

## AMA DE CRÍA

Una casada, joven, desea criar bien en su casa ó la de los padres. Dirigirse á Pedro Lopez, en Valdeolmillos.



## BALSAMO NEURALGINE

GRAN REMEDIO

para la curación del

REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA, SCIÁTICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDERAS

y toda clase de punzadas y dolores nerviosos

CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la hace alcanzar de todos y cualquiera que sufra dolor puede inmediatamente tener una cura bastante poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.

Mark Trade Registered

Sit James Laborator—Eastleigh